

ECUADOR

EQUIDAD DE GENERO Y LA GESTION DEL RIESGO

Ing. Gloria María Roldán

La mujer por largo tiempo ha atravesado por caminos difíciles en su propio encuentro personal casi siempre su trabajo no ha tenido el apoyo necesario. Actualmente, vivimos un proceso de transformación social, político y religioso. Hoy se destaca la participación dinámica de la mujer en la gestión del riesgo y por ende en el desarrollo sostenible, de la comunidad a la cual pertenece. La sociedad civil acoge con beneplácito la participación femenina, la mujer como actora social viene realizando un papel importante en beneficio de la comunidad..

Al hablar de gestión del riesgo tenemos que hablar de la capacidad de la comunidad para transformar las condiciones causales antes de que ocurra un desastre y específicamente de la participación de los géneros.

La existencia de la sociedad humana no se basa solamente en procesos bioecológicos naturales sino que dependen de decisiones políticas económicas, tecnológicas y en general culturales. La gestión del riesgo es una parte importante del desarrollo sostenible en el sistema Comunidad - Ambiente con la interacción entre los elementos o actores. Es una herramienta de decisión y de administración que facilita a los actores sociales analizar una situación determinada y tomar decisiones que le permitan a la población dirigirse por el camino de la oportunidad y no del peligro y de los desastres.

Sabemos todos que más que inventar nuevas herramientas, la gestión del riesgo busca valorar, recuperar, mejorar y fortalecer a la luz de los actuales conocimientos científicos, de los avances tecnológicos y metodológicos, las estrategias muchas veces aisladas dispersas y no reconocidas, que han desarrollado la comunidad de mujeres en afán de adaptar su propia dinámica a las exigencias de un medio ambiente en permanente transformación.

La diferencia de que un riesgo se vaya por el camino de un desastre o por el camino de la oportunidad para mejorar la calidad de vida de la población, depende de los actores que son seres humanos o instituciones los cuales tienen un papel dentro del proceso ecológico social.

La mujer como actor social ha promovido estrategias de investigación participativa que involucre a la mujer en la generación de información y conocimiento sobre riesgos y en